

LA RAZA OVINA ANSOTANA: HISTORIA Y SITUACIÓN ACTUAL

ROCHE, A.¹; ALABART, J.L.¹; VIJIL, E.²; AZÓN, R.³; FANTOVA, E.⁴; FOLCH, J.¹

¹ *Unidad de Tecnología en Producción Animal. Servicio de Investigación Agroalimentaria. Apartado 727. 50080. Zaragoza.*

² *Centro de Selección y Reproducción Animal. Avda. Movera 580. 50194 Movera (Zaragoza)*

³ *Fundación Pirineas para el Progreso Rural. Casco Alto, 67. Huesca*

⁴ *Carnes Oviaragón, S.C.L. Avda. Sta. Isabel, 200. Zaragoza*

En este trabajo se describen los orígenes y evolución de la raza Ovina Ansotana, su situación actual y características morfológicas.

Dicha raza, originaria de la Jacetania, tuvo gran difusión en el Alto Aragón. El efectivo trashumante de Hecho y Ansó alcanzaba 65000 cabezas en la década de los 70. En la actualidad, constituye un núcleo autóctono en peligro de extinción, contando con unas 1500 cabezas localizadas mayoritariamente en rebaños multirraciales. Además, muchos ganaderos están próximos a jubilarse, agravando el futuro de esta raza a corto plazo. Sin embargo, se ha acometido un plan para su conservación por parte de la Diputación General de Aragón y del INIA.

La primera actuación ha sido la creación de la Asociación de Criadores de Ovino Ansotano (ACOAN), que garantiza la continuidad de su protección. A continuación, la Asociación definió el prototipo racial.

Los animales son de proporciones mediolíneas y tamaño eumétrico, perfil frontonasal recto a subconvexo en las hembras, llegando a convexo en los machos. Cara de apariencia triangular y acortada. Punta de pecho marcada. Vellón blanco, abierto, de mechas triangulares largas que recubren las extremidades posteriores hasta el corvejón. Lana entrefina, poco ondulada y de media longitud. Se acepta la presencia de cuernos.